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知立市ユニバーサルデザイン推進計画策定協議会 第９回 策定協議会議事録≪要旨≫ 

日時：平成 20 年７月４日（月）10:00～12:00 

開催場所：知立市役所 ４階 第７会議室 

出席者：委員 10 名（欠席者３名）、事務局７名 

＜議事次第＞ 

１．開会 

２．あいさつ 

３．報告事項 

１）第８回策定協議会議事録の確認 

２）ＵＤ基本計画パブリックコメントの結果について 

３）ＵＤガイドライン(案)について 

４．協議事項 

１）重点整備地区整備計画等策定の考え方について 

２）重点整備地区詳細調査について 

３）重点整備地区商店街住宅調査について 

５．その他 

６．閉会 

＜報告事項概要＞ 

◆１）第８回策定協議会議事録の確認 

あ事務局：資料１が前回協議会の議事録。 

◆２）ＵＤ基本計画パブリックコメントの結果について 

事務局：パブリックコメントでは、市民はもとより内外の訪問客へもユニバーサルマインドで取り組

んで頂きたいというものと、案内所についてのピクトグラムは「ｉ」と「？」どちらなのか、

という２つの意見を頂いた。前者についてはユニバーサルマインドを持って基本計画を進め

られるよう反映する、後者についてはＪＩＳ規格において人がいるところは「？」、いない

ところが「ｉ」となっているのでそれに準拠する、とそれぞれ伝えようと思う。よろしいか。 

野﨑会長：交通機関でのピクトグラムの基準はどうか。 

各委員：交通機関での統一した見解はない。 

野﨑会長：各国でもピクトグラムの基準は違う、知立市の見解はこれということで。 

◆３）ＵＤガイドライン（案）について 

事務局：Ｐ15、16 は前回の協議会以降に行った 3／21 の内容。完成は今年度末の予定。チェックリ

スト、右ページの空白は知立市内の写真やイラストを入れる予定。事例の紹介を募集中。 

事務局：専門的な言葉でも一般に使われる言葉もあるため基本的には右ページに写真や図面を付けて

説明する。それでも分かりにくい場合には言葉を避ける。 

田中委員：Ｐ８３、交差点のイラストはマウント式ではなく、セミマウントにして欲しい。 

事務局：Ｐ８３、交差点のイラストはセミマウントにする予定。気づいた内容については、電話やＦ

ＡＸで連絡をお願いしたい。 

 

＜協議事項概要＞ 

◆１）重点整備地区整備計画等策定の考え方について 

あ事務局：推進計画で具体的な施策等を示し、重点整備地区整備計画ではモデル地区内で実施する内容

を示す。本年度の事業案は重点整備地区詳細調査、重点整備地区商店街住宅調査、現況調査

のまとめ、市民懇談会、ＵＤ啓発事業の５つ。10/19 に福祉健康まつりがあるので参加する

予定。協議会は後３回を予定しており、第 11 回は 10 月と 11 月のどちらにするのかは未定。 

兼子委員：啓発は回覧板よりもケーブルテレビ等で。市民懇談会は意識が高い人だけにならないように。 
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五味委員：ごみの立ち当番のように一家に一部ずつ取ってもらってはどうか。 

兼子委員：各区の会員は市民の 30％くらい、残りの人は回覧をみるチャンスもない。 

野﨑会長：墓の掃除等と共に寄り合いを行ってはどうか。そこで出前講座などを行うのもありだと思う。 

森岡委員：駅に看板を立て、やっていることと言葉の意味を伝えてはどうか。 

野﨑会長：市役所に垂れ幕を出してはどうか。 

倉地・岩元委員：電光掲示板を設置してはどうか。 

田中委員：カタカナ語というだけでも見ない方がいるので回覧では辛い、漫画で表してはどうか。 

岩元委員：そういった漫画をバスの待合いなどに設置してはどうか。 

あ事務局：子ども向けのパンフレット等を作り、子どもが興味をもてば親も興味をもつのではないか。 

田中委員：知立の広報にも載せてはどうか。 

五味委員：福祉便りでユニバーサルデザインを扱ったこともある。車いすの乗せ方の四コマ漫画など。 

藤澤委員：市営駐車場の南にある駅前商店街のブースは空いている。そこを利用してはどうか。 

倉地委員：駅に集中しすぎると駅から離れた地域の方の意識がさがるのではないか。 

田中委員：全部を一度には難しいが、中が出来れば外側もあの様にして欲しいと言い出すと思う。 

野﨑会長：分かりやすいキャッチフレーズを作り、今年度で市民への仕掛けを考えてはどうか。 

兼子委員：市民それぞれに意識を持ってもらう。国や市がやるだけの事だと思いこませない。 

野﨑会長：キャッチフレーズには具体的な言葉を載せて行きたい。都市計画や街づくりには市民の方へ

の意識づくりが重要なので啓発についての議題は毎回だしてはどうか。 

◆２）重点整備地区詳細調査について 

あ事務局：重点整備地区整備計画の基礎資料を作成するために実施する。調査ではガイドラインのチェ

ックリストを使用する。また、本協議会としてのベストを作成し、参加者に貸与・着用して

もらう。また、市民公募型のタウンウォッチングとして「知立のまち調査探検ツアー」を行

う。これは 8/29（金）午前に池端公園、9/1（月）午後に知立駅広場周辺、9/5（金）夕方～

夜に知立駅から知立弘法まで道路の詳細調査を行い、9/6（土）午後にまとめを行う形で実

施する。8/1 発行の広報にチラシを載せ、8/15 を締め切りとする。協議会の皆さんにも参加

をお願いしたい。訂正要望などあれば早めにお願いしたい。 

野﨑会長：市長や副市長が一緒に出られると良いと思う。もしくは有名人を呼べないか。 

岩元委員：現状把握で終わらず、良いところや整備したところは見せられるのか。 

あ事務局：点字ブロックの仮置きや、よその所の写真やパネルを見せる形であれば出来る。 

◆３）重点整備地区商店街住宅調査について 

野﨑会長：私と名古屋女子大学生活環境学科の谷本道子教授の合同で、駅周辺地区にお住まいの方への

訪問調査を行う。アンケート項目による聞き取りと、住宅の写真撮影を３，４名の学生と引

率教師による訪問で行う。およそ 50 戸から 70 戸を対象に、７月から 10 月に実施する。資

料の分析は 10 月から 11 月に行い、まとめの段階で住民とのワークショップを行う。 

＜その他＞ 

◆１）アンケート速報版 

あ事務局：郵便による質問紙調査法により 5/27 から 6/10 にアンケート調査を実施した。今回は 6/11

までの集計報告。最終報告は６月末までに届いたもので行う。幅広い年代の方に回答を頂け

た。自由記述欄には半数以上の方が記入しており、道路や歩道に対する意見が最も多かった。 

◆２）交通死亡非常事態宣言 

あ事務局：協議会とは関係ないが、知立市では交通死亡事故多発非常事態宣言を出している。交通事故

絶滅のために最大限の努力をお願いしたい。 

＜閉会＞ 

事務局：これをもって知立市ユニバーサルデザイン推進計画策定協議会を閉会する。 


